

NUM. 4.

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 27 DE ENERO DE 1778.

Constantinopla 8 de Diciembre de 1777.

L

A Puerta ha conseguido expeler á los *Albaneses* de la *Moréa* sin grande efusion de sangre, y asi se espera que de aquí adelante reyne la tranquilidad en aquel país.

Stokholmo 29 de Diciembre.

Deseoso este Monarca de fomentar la navegacion en su reyno ha suprimido recientemente los derechos impuestos por la Dieta del año de 1765 á los marineros, quienes en lo sucesivo estarán esentos de todo tributo.

Acaba S. M. de hacer una numerosa promocion militar; como asimismo de asignar 24 *risdalers* de dotacion anual á la Academia de las nobles artes.

Viena 3 de Enero de 78.

D E algun tiempo á esta parte se hacen aquí levas; y S. M. *Imperial* no cesa de acreditar en todas ocasiones su anhelo de ilustrar su gobierno, y de establecer quanto sea mas ventajoso á sus vasallos. Con este fin ha pedido una lista general de los empleados en todos ramos con especificacion del tiempo de sus servicios, dotaciones y aumentos que han tenido; como asimismo de todo lo relativo á sus personas y ministerios. Parece, que este exâmen se extenderá tambien al actual coste, que tiene la manutencion de las tropas, cuyos Coroneles y Comandantes han sido llamados de intento á la Corte. No se duda que de resultas se tomarán nuevas medidas

muy

muy importantes en lo civil y militar con mucho fruto para los dominios de la casa de *Austria*.

Nuremberg 1. de Enero.

ACaba de pasar por esta Ciudad un correo despachado de *Munich* con la noticia de haber fallecido allí el 30 de Diciembre á las dos y media de la tarde S. A. R. *Maximiliano Joseph* Elector Duque de *Baviera* hijo del Emperador *Carlos VII*, que nació en 28 de Marzo de 1727, y por consiguiente ha muerto de 50 años, 9 meses y 3 días. Su enfermedad ha sido de viruelas: y en el mismo día de su fallecimiento fue proclamado el Elector *Palatino* Regente de aquel Electorado.

Londres 3 de Enero

LA *Gazeta* de *Nueva York* de 8 de Noviembre refiere, que en una accion que hubo en *Brandiwine* tomaron repentinamente 78 Milicianos de *Mariland* la resolucion de abandonar el ejército del General *Washington*, y de retirarse á sus respectivos domicilios atravesando el rio *Susquibana*. Esta desercion la confirma una carta escrita por el citado General á Mr. *Hancock* impresa de orden del Congreso en la *Gazeta* de *Boston*; en la qual expresa que tocando ya el instante de la victoria mas completa habían algunas de sus tropas desordenadose y abandonado el campo de batalla á pesar de todos los esfuerzos que se hicieron por retenerlas.

Nada positivo se sabe acerca de la toma de la Isla de *Mud ni* del Fuerte de *Banco roxo*; y parece no haber tenido este rumor otro fundamento que la simple relacion de un tal *Murray* que lo oyó así en *Nueva York* en 19 de Noviembre, estando para partir.

Se aguardan con impaciencia avisos del General *Howe* para saber á punto fixo el estado de los negocios en *Pensilvania*, las *Jerseys*, *Nueva York* é Islas vecinas. Entre tanto cada dia se esparcen rumores que den inquietud. Una carta de *Nueva York* de 16 de Noviembre refiere que *Cates* y *Putnam* están en *Ferrytown* en las llanuras blancas, y en *Moracok*, donde reunen las fuerzas y artillería: que el General *Parson* quedaba en *Rye* con 38 hombres y 100 chalupas aguardando coyuntura favorable para desembarcar en la Isla larga, en otro tiempo la mas poblada y provista de víveres de la *América Septentrional*; pero en el dia tan desierta y escasa, que no puede abastecer al corto resto de su vecindario y á la tropa. Un particular recién llegado de *Nueva York* afirma que hallandose los principales puestos de las *Jerseys* ocupados por los *Americanos* será imposible sacar víveres de ellos, y que si prosigue así,

así , la *Inglaterra* se verá obligada á alimentar á los vecinos de aquel pueblo y á la tropa con raciones del repuesto de su Armada.

Hoy se dice que los *insurgentes* han recobrado yá la Ciudad de *Nueva York* , y que habiendose Mr. *Gates* acercado á sostener las operaciones del Gefe *Washington* le mandó éste atacar con sus 208 hombres los atrincheramientos del *pucnte del Rey* defendidos por Mr. *Clinton* con 68 ; pero esta voz carece de autenticidad. Un papel de *Nueva York* de 10 de Noviembre refiere que el General *Parson* se halla en *Horseneak* con un cuerpo numeroso , *Putnam* en *Torrictown* , y el Sr. *Dickenson* en la Ciudad de *Isabél* en la *Nueva Jersey*. Tambien ha corrido que los Generales *Howe* y *Washington* habían convenido en un cange de prisioneros y una tregua por 3 meses , durante los quales las tropas Reales y *Provinciales* no saldrian de sus respectivos límites.

El Ministerio está muy ocupado en prevenir los papeles que se han de entregar al Parlamento , y cuyo exâmen debe preceder al del estado de la nacion , asunto fixado para el 2 de Febrero. Uno de los grandes embarazos de los Ministros es hallar recursos para los gastos de la campaña próxîma. Parece que se trata de tomar un empréstito de 8008 libras , cargando para satisfacer los réditos 5 *schelines* sobre cada carro de carbon del que se extrae fuera del Reyno , y un derecho sobre los ladrillos , cuyo consumo es exôrbitante.

En repetidas conferencias que el Rey ha tenido ultimamente con sus Ministros , y á las quales se asegura haber sido llamado el Conde de *Chatam* , afirman los que se suponen instruídos de las interioridades del Gabinete , haberse resuelto que en caso de desistir las Colonias del empeño de la independenciam y que reconociesen la soberanía de la *Gran Bretaña* , se las confirmarían los derechos y privilegios de su fundacion y títulos , se revocarían todos los actos de Parlamento restrictivos de su comercio y libertad , y se establecería en cada una el sistéma de gobierno que la fuese mas ventajoso , quedando á su arbitrio arreglar en la asamblea general sus contribuciones , prece-diendo el requerimiento de la Corte y del Parlamento. En este proyecto resalta la opinion que siempre hemos conocido al citado Lord ; pero falta saber si en el estado actual aceptarían los *Americá-nos* el ajuste aún con estas condiciones.

El 24 del pasado se despachó un expreso al Virey de *Irlanda* con vários *Biles* aprobados por el Rey y su Consejo. En el Parlamento del mencionado Reyno ha habido debates sobre la proposicion he-

hecha por un vocal de la Cámara baxa , dirigida á que se suplicase al Soberano levantára la prohibicion de extraer provisiones saladas de *Irlanda* , cuya propuesta fue desechada.

Se habla de que el Gobierno tendrá en este año para la defensa del país un cuerpo de Milicias nacionales , compuesto de 48 nombres, sin que esto le impida aumentar sus fuerzas en *América* hasta 908 mandados , á lo que se asegura , por nuevos Generales. Sin embargo el General *Haldimand* no relevará , como se decia , al Caballero *Guido Carleton* , pues solo se le confiará el mando que tenía *Mr. Burgoyne*. Por lo tocante á *Milord Amherst* continúan las voces de estar destinado para sucesor del Caballero *Guillermo Howe* así en el mando en jefe de las tropas , como en el encargo de Comisario del Rey para tratar la paz con las Colonias.

Han pasado á *Manchester* 18 Sa gentos sacados de los 3 Regimientos de Guardias para enseñar el exercicio y disciplinar á los nuevos soldados del cuerpo que acaba de levantar dicha Ciudad.

Habiendo llegado con los pliegos del General *Burgoyne* (cuyos duplicados recibió anteriormente la Corte , y publicó en *Gazeta ordinaria* de 17 del mes ultimo, como lo anunciamos en la nuestra de 13 de éste) su Edecán el Lord *Petersham* hijo del Conde de *Harrington* , se presentó en la Corte acompañado de *Milord Pelham Clinton* , y de algunos otros Oficiales: y asegura que su antiguo Gefe se ha reservado aun el derecho de servir á su pátria despues de la rendicion ; pues en virtud de un cange que ajustó con el General *Gates* (en el qual se incluyó á sí mismo , y á *Mr. Strungways* Capitan del Regimiento 24) puede seguir militando contra las Colonias *Británicas*.

El 23 de Diciembre se tubo una junta , con previa citacion en la taberna situada en *Cornhill* que tiene por insignia las armas Reales , para considerar el estado deplorable á que se vén reducidos los presos *Americáños* en varias carceles de *Inglaterra* é *Irlanda* desde la suspension de la ley de *Habeas corpus*. El Señor *Roberto Mackey* hizo de orador en esta asamblea , en la qual se recogieron 800 libras esterlinas de suscripcion para el alivio de aquellos infelices.

Los Comandantes de las esquadras *Inglesas* destinadas hécia las *Islas Occidentales* participan al Ministerio que los baxeles de la Marina Real de sus respectivas divisiones han apresado gran número de navíos *Americáños* , pero que con todo se hallan siempre aquellos mares infestados de una multitud de corsarios de las Colonias, que se apoderan por su parte de muchas embarcaciones *Inglesas*.

Avi-

Avisan de *Carlestown* que habiendose presentado muchos Oficiales estrangeros á servir en la marina militar de los *estados unidos de América*, el Congreso no aceptó sus ofertas, tomando el partido de fiar el mando de sus navíos á nacionales, respecto de no ceder éstos en pericia nautica á los *Europeos*.

En celebridad de las Pasquas ha socorrido S. M. con 300 libras esterlinas, parte en dinero y parte en carbon, á los pobres de *Ke v* y *Windsor*.

Comien voces de haber resuelto el Parlamento permitir por algun tiempo la libre entrada de los cueros al pelo á fin de que baxe el precio exórbitante á que se venden en el dia. Añaden que habiendo parecido que el ramo del azucar (de que se consumen aquí anualmente 1000 barriles) es susceptible de alguna carga se impondrá la de 6 pesos por cada barril; cuyo importe producirá al año 1000 libras esterlinas, sin recargar al pueblo con nuevas contribuciones sobre los frutos de primera necesidad.

Por los ultimos avisos de las *Indias Orientales* se sabe quedaba *Hider Ali* á la cabeza de 12000 hombres, y en disposicion al parecer de atacar nuestras posesiones situadas en la costa de *Coromandel*. Quizás esta novedad será en parte causa de la baxa que acaban de experimentar los fondos de la Compañía, y cuyo motivo no se atinaba.

Desde el 19 de Diciembre de 1776 hasta el 16 del mismo mes del año próximo pasado han nacido en *Londres* y sus arrabales 18300 criaturas, y muerto 23334 personas; cuyo ultimo número excede en 4286 al de los que fallecieron el año anterior.

Amsterdam 9 de Enero.

EN el discurso del año pasado murieron en esta Ciudad 8939 personas, cuyo total es de 43 menos que el año antes. Tambien se cuentan 1081 matrimonios proclamados, y 692 celebrados en las casas consistoriales; 1802 en las iglesias *Reformadas*, y 306 en las *Luteranas*; de suerte que los bautizados en dichas Iglesias ascienden á 4877. El número de navíos de diversas naciones que han entrado en el Puerto de *Texel* en el mismo año sube á 1755.

Paris 12 de Enero.

EL arte de pintar en vidrio mediante la efusion del fuego no se ha perdido de largo tiempo á esta parte, como muchos creían; pues los Señores *Levieil* padre é hijo pintores de Cámara para este ramo presentaron el año de 74 á la Academia de Ciencias un tratado histórico y mecánico, que sirviese de continuacion á la co-

leccion de artes y oficios, con ánimo de conservar á la posteridad la noticia del método y operaciones de este curioso arte que exercitan en el dia los dos profesores expresados tanto para los escudos de armas como para qualquiera otro asunto.

Escriben de *S. Galmier* que el 2 de éste se observó allí una aurora boreal que seguia casi la misma direccion que otra observada en el mismo parage el 3 de Noviembre ultimo. La orbita de la 2^a no era tan extensa , ni su luz tan desparramada ; su duracion fue menor , y su foco se acercaba mas al Este.

Bolonia 6 de Enero.

EL 25 del pasado perdió esta Ciudad y toda *Italia* uno de sus primeros literatos en la persona del *Sr. Francisco Zanoti* , que falleció aquella noche de una fiebre catarral á los 86 años menos 16 dias de edad. Este sábio era Doctor y Profesor jubilado de Filosofía moral en nuestra Universidad , y llevaba 43 años de desempeñar con un acierto y lucimiento bien notorios la Secretaría del *Instituto* ó Academia de Ciencias ; quando en el de 66 fue promovido por el Senado á la Presidencia del mismo cuerpo. Su mérito superior , reconocido aun por los estrangeros que le asociaron á sus mas famosas Académias , se halla acreditado en sus obras, las quales son su mejor elogio ; y asi solo añadirémos que en medio de las raras dotes de ánimo que le adornaban , y constituían muy amable y festivo , resplandecieron siempre el candor , modestia , y una singular integridad y pureza , así de máximas como de costumbres , hijas de su espíritu religioso y sólida piedad , de los quales ha dado testimonios muy edificantes durante el curso de su vida , y con especialidad en el ultimo trance de ella , acreditando así quán compatibles son aquellas disposiciones christianas con la verdadera filosofía y profundo saber. Se le hizo un magnífico funeral en su Parroquia de la *Magdalena*, habiendo concurrido á él la Universidad y la Academia en cuerpo para dár esta señal pública de la estimacion , amor y gratitud que profesaban á un sugeto que contribuyó tanto á ilustrarlas

Madrid 27 de Enero.

EL Martes de la semana anterior se vistió la Corte de gala y hubo besamanos general en el Sitio del *Pardo* en celebridad del feliz cumpleaños del Rey N. Sr. y del Sr. Infante Duque de *Parma* ; con cuyo plausible motivo fue muy lucido y numeroso el concurso de Grandes , Diputados de los Reynos , Embaxadores , Ministros estrangeros , y otras personas de la principal Nobleza , que pasaron des-

desde esta Villa á cumplimentar á S. M. y á toda la Familia Real.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Cartagena* á D. *Juan Fernando de Mier y Teran* Provisor y Vicario general de aquel Obispado.

En la Compañía *Flamenca* de Reales Guardias de *Corps* ha conferido el Rey el empleo de Brigadier al Sub-Brigadier D. *Francisco Orbezáa y Zavala*.

Asimismo ha promovido S. M. en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería *Española* á primeros Tenientes de Fusileros al segundo de la propia clase D. *Franisco Sedano*, y al segundo Ayudante mayor D. *Francisco Antonio Codesido y Prado*; y á Alférez de Granaderos al de Fusileros D. *Pedro de Quindós*.

Igualmente ha conferido S. M. las Sargentías mayores de los Regimientos de Infantería del *Príncipe y Bruselas* á los Tenientes Coronels D. *Manuel de Retamal*, y D. *Luis Gautier* Capitanes de Granaderos de los mismos Cuerpos; y Compañía en el de *Hibernia* al Teniente de Granaderos D. *Patricio Foley*.

El Rey se ha servido nombrar Comandante de Esquadron del Regimiento de Caballería de *Montesa* al Teniente Coronel D. *Clemente de Peréa* Capitan del mismo Cuerpo.

Tambien ha provisto S. M. el Gobierno del Presidio del *Peñon* en el Teniente Coronel D. *Domingo de Molina*.

En América.

El Rey se ha servido conceder grado de Capitan de Infantería del Ejército á D. *Matéo de Menes* Ayudante mayor de la Plaza de *Cuba*.

D. *Manuel Rodriguez de Pinillos* vecino de *México*, á quien S. M. hizo merced de titulo de *Castilla* para sí, su muger, hijos y sucesores, como se anunció en la *Gazeta* de *Madrid* de 16 de Diciembre del año próximo pasado, ha tomado la denominacion de *Marqués de Selva nevada*.

Los días 10, 11 y 12 del corriente entraron en *Cádiz* el navío de guerra *S. Julian*, y los marchantes la *Concepcion*, *Príncipe*, *S. Lorenzo* y la *Victoria*, procedentes de *Veracruz* y *Havana*, el *Callao de Lima* y *Montevideo*. La carga que conducen para S. M. y el Comercio asciende á 4.704½266 pesos fuertes: los 3.052½842 en oro y plata acuñada, labrada y en pasta; y el 1.651½424 pesos restantes en vários frutos de aquellos países: de cuyo caudal y efectos

per-

pertenecen á S. M. 2. 677½469 pesos de la referida moneda ; los 2. 594½109 en plata , y 83½360 en frutos.

Por despacho del Consejo de 13 del corriente , y á su consulta se ha servido S. M. conceder licencia y facultad á la Villa de *Carzelen* para celebrar una feria al año en los dias 25, 26 y 27 de Agosto de cada uno , libre y franca de derechos durante el encabezamiento con la Real Hacienda, cuyos dias son los señalados para hacer la fiesta del *Santísimo Christo de las Heras*.

El dia 7 del presente mes falleció en esta Corte de edad de 64 años, 7 meses y 7 dias la Excma. Sra. *Doña Nicolasa Isabel Arias Ramirez de Arellano*, Duquesa viuda de *Popoli*, Dama que fue de la Sra. Reyna Madre *Doña Isabel Farnesio* (que es.é en gloria) Señora bien conocida por sus talentos y caridad.

En la Villa de *Rivadeo* Reyno de *Galicia* falleció *D. Joachin Cester*, oriundo de *Brea*, en el de *Aragon*, Director de las nuevas Reales Fábricas de creguelas y coletas , habiendo otorgado su testamento en cinco de Octubre de 76: en él elige por herederos forzosos á sus mas inmediatos parientes pobres por ambas líneas: parte de sus bienes muebles se hallan inventariados , y depositados por el Alcalde mayor de dicha Villa de *Rivadeo*, donde exístian con algunos papeles. Noticiase al público para que en el término de 60 dias ocurran á reclamarlos las personas á quienes incumba , en virtud de providencia dada.

Las Gazetas del año próximo pasado de 1777 enquadernadas en un tomo se hallarán por precio de 15 rs. donde ésta , y en Cadiz en la Librería de Salvador Sanchez junto á el Convento de S. Agustin.

Exámen marítimo teórico-práctico , ó tratado de mecánica aplicado á la construccion , conocimiento y manejo de los navíos , y demás embarcaciones. Por *D. Jorge Juan* Comendador de *Aliaga* en la Orden de *S. Juan*, Gefe de Esquadra de la Real Armada , Capitan de la Compañía de *Guardias-Marinas*, de la Real Sociedad de *London* y de la Academia Real de *Berlin*: dos tomos en quarto. Se hallará en casa de *Juan Manuel Manzano* calle del *Olmo* num. 30.

Memoria 4ª sobre el blanqueo de los lienzos finos y ordinarios segun se practica en *Olanda*, *Irlanda* y *Escocia*. Se hallará con las antecedentes en la Librería de *Orcel*.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carrejas.